
南知多町教育委員会（令和４年５月定例会）会議録 

 

開閉会の日時 

 

令和４年５月２５日（水）  午後 １時３５分 開会 

              午後 ３時１５分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員 
高橋 篤教育長、坂口薫史教育長職務代理者、 

吉原知味委員、山下 陽委員、折戸良直委員 

説明のため出席 

した職員 

 鈴木淳二教育部長、鈴木和芳学校教育課長、森 崇史社会教育課長    

宮地利佳学校給食センター所長、中村浩二指導主事、八谷陽平指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍  聴  人 ０人 

 

 



（別紙）     令和４年５月 定例教育委員会 会議日程 

                       日 時 令和４年５月２５日（水） 

               午後１時４０分 

                        場 所 南知多町役場 講義室 

 

日程１ 会議録の承認 

 

 

日程２ 教育長報告 

 

 

日程３ 議案第１８号 町議会の議決を経るべき議案（令和４年度南知多町一般会計補

正予算案のうち教育費）について 

 

日程４ 協議・報告事項その他自由討議 

（1）南知多町中学校再編委員会の検討状況について 

 

(2) 南知多町立中学校再編基本構想・基本計画策定業務について 

 

(3) みさき小学校開校経過アンケート（保護者・児童）について       

 

(4) 令和４年度就学援助について 

 

(5) 令和４年度小中学校児童生徒数等の基本調査の結果について 

 

(6) 後援申込みについて 

 

(7) 学校教育課関係の行事予定等について 

 

(8) 社会教育課関係の行事予定等について 

 

(9) 学校給食センター関係の事業等について 

 

(10) その他 

８月定例教育委員会の日程について 

 

 

 

 

次回定例会予定      6月 28日（火） 午後 2時 15分～ 南知多町役場 講義室 

教育委員辞令交付式  同 上        午後 3時 40分～  同  上 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

山下委員 

 

それでは、ただ今より、５月定例教育委員会を開会いたします。 

本日の出席は、私と教育委員４名であり、会議は成立いたします。 

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。 

 

教育委員会の会議は、原則公開でありますが、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第１４条第７項に「人事に関する事件その他の

事件について、教育長又は委員の発議により、出席者の三分の二以上

の多数で議決したときは、これを公開しないことができる。」と規定さ

れています。 

 

つきましては、本日の協議事項である、「日程３ 議案第１８号 町

議会の議決を経るべき議案（令和４年度南知多町一般会計補正予算案

のうち教育費）について」は、町議会に上程する前の意思決定過程の

情報でありますので、この部分の会議について、非公開とすることを

提案させていただきます。それでは、この提案に賛成の方の挙手を求

めます。 

 

（挙手全員） 

 

ありがとうございました。挙手全員でありましたので、この件につ

いては可決されました。 

それでは、「日程１の会議録の承認について」に入ります。 

これについては、先程、教育委員の方に確認していただいておりま

すので終了しています。 

 

それでは、次に移ります。「日程２ 教育長報告」につきまして、私

から報告させていただきます。 

 

《４月定例教育委員会以降参加した知多地方教育事務協議会、全国

町村教育長会、愛知県町村教育長協議会、町校長会議を始め、会議そ

の他各行事等の状況について、報告・説明した。》 

 

私からの報告は以上であります。 

ご質問等がありましたら、お受けします。 

 

 １ページ 知多地方教育事務協議会の②教育委員研修会は、今度７
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事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

 

山下委員 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

事務局 

(中村指導主事) 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

坂口委員 

 

月に実施する研修のことですか。 

 

 これは、知多地方教育事務協議会が実施する研修会です。１０月こ

ろを予定しています。対象は、知多管内すべての教育委員を予定して

います。７月実施の研修会は、愛知県の教育委員会連合会が主催する

研修会です。 

 

ありがとうございました。 

 

ほかに、ご質問等もないようですので、次に、「日程３ 議案第１８

号 町議会の議決を経るべき議案（令和４年度南知多町一般会計補正

予算案のうち教育費）について」に入ります。 

 

【「日程３ 議案第１８号 町議会の議決を経るべき議案（令和４年度

南知多町一般会計補正予算案のうち教育費）について」は、非公開に

おいて審議されたため、南知多町教育委員会会議規則第 15 条第 3 項

の規定により、会議録は別途作成】 

 

次に、「日程４ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。 

「（1）南知多町中学校再編委員会の検討状況について」、事務局の説

明をお願いします。 

 

(第３回目の中学校再編委員会の内容について、説明した。熟議とし

て、今後の南知多町における学校教育について４つのテーマを各グル

ープで分けて話し合いをもった。議事として、統合校の校訓・学校教

育目標、通学体験・交流事業について説明した。また、第７回目以降

の日程を決定した。) 

（第３回 生徒準備委員会の内容についても説明した。３回目から新

１年生、各校１名合計４名が新たに参加した。協議内容は、「校則・生

活めあてについて」や「魅力的な学校について」グループで話し合い

をおこなった。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

熟議ですけど、この前の再編委員会を聞いていて、グループＡやＢ

といったところの意見は、１年くらい前に、教育委員会でも話をして



発 言 者 発   言   内   容 
 

 - 3 - 

 

 

 

 

 

事務局 

(中村指導主事) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂口委員 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

いた内容だったと思います。来年度、統合する上で、教育委員会でも、

ダンス部があったらいいとか、そういう話はしていた記憶があるので、

ぜひ、せっかく統合するわけですから、魅力溢れるよい学校を作って

いってほしいと思います。 

 

今回の熟議については、再編委員の皆さん方にも、改めて、考えを

述べていただくという場でした。おっしゃるように、以前、この場で

話題になったことと、関係の深いことになってくると思いますが、今

後は、ここで話題になったようなことを、少しずつ、令和５年４月開

校当初にどうするということから、もうちょっと先の姿を見据えて、

数年後、５年後や１０年後に南知多町の教育のあり方というようなこ

とに議論の焦点が移っていくと思っています。部活のこともそうです

し、全国的にも学校部活から地域部活への移行というようなことは、

例えば、この１年間でも全国的にも議論の進め方が、ずいぶん変わっ

てきていると思います。そういったことを踏まえて、地域の方に、子

ども達のスポーツや文化活動を支えていただくような仕組みを作って

いく必要があることを、再編委員のみなさんと、改めて共有をする機

会となったと思っています。 

 

魅力溢れるような学校にしていってほしいと思うので、よろしくお

願いいたします。 

 

ありがとうございました。部活動については、いろんな意見があっ

て、全てを取り入れることはできないわけですが、令和５年４月につ

いては、この前発表した部活でスタートします。 

ただ、その後も、時代の流れがありますので、委員会でいただいた

ご意見も取り入れながら変更していくことも十分可能であると考えて

います。他にどうでしょうか。 

それでは、私から質問させていただきます。 

内海中学校の正門にバスが停車して、生徒を降ろす予定ですが、５

台のバスが同じ時間に着いてしまう場合もありますか。 

５台並んでしまうと、正門前の道路に５台納まりますか。その先の

バイパスまでバスが並んでしまう心配があります。 

 

教育長が言われるようなことは避けたいので、６月の交流会で到着

する時間を検証して、次回９月の朝の登下校シミュレーションで改善

していきたいと考えています。 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

 

正門の前で停車することは、子ども達には便利ですが、個人的には、

学校奥の持宝院駐車場に全車駐車して、そこから徒歩で通学するとい

いのではと考えています。その点については、今後の検討材料と考え

ています。それから、バス停についても、バス停とバス停の距離が近

い箇所もありますので、検証をお願いします。 

 

バス停については、１つのバス停にたくさん子どもたちが乗ると、

バス停が混雑したり、乗車に時間がかかる問題もありますので、ご指

摘の点も含めて検証していきます。 

 

登校シミュレーションの結果、できるだけ停車する場所は、少ない

方がいいので、変えれるなら、変えてもらえればと思います。それと

狭い県道ですので、あまり長いこと停車していると、他の車に迷惑が

かかるので、そういうところも、シミュレーションはやっておく必要

がありますね。 

 

ほかに、ご質問等もないようですので、次に「(2)南知多町立中学校

再編基本構想・基本計画策定業務について」、事務局の説明をお願いし

ます。 

 

(統合中学校建設予定地である現豊浜中学校用地の現状と課題を整

理し、新校舎の配置や概算事業費などを検討する基本構想・基本計画

策定業務について、受託する業者選定の実施方法について、資料に基

づき説明した。) 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

敷地の、この凹んでいるところをうまく活用して校舎や体育館を建

てれば、敷地の形が、結構いい形で残ってくるので、サッカーと野球

の両方をやるに当たって、よりいい場所が確保できないかと考えてい

ます。 

 

どこに校舎などを建てるかというのは、まだ、敷地が確定しており

ません。今、課長が言いましたとおり、現況の豊浜中の敷地の中で、

どのように建てるかという話になってくると思います。ただ、校舎の
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高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

形状だとか、体育館の大きさ、そういったものは、どこに建てるかに

は、さほど左右されないだろうという思いがありますので、この１年

間で、実際、どこまで、その土地を購入するのか、しないのかも含め

まして、検討した中で、受託業者とゾ－ニングを決めていけばと考え

ています。そうしないと、スケジュール的に令和１０年の開校という

のは、難しくなってくると考えています。 

 

業者さんが、将来、使用できる土地の大きさが変わる可能性がある

というのを踏まえた上で参加していただかないと、後から話が違うと

いうふうでは、困ると思いますので、その点を事前情報として入れて

おかないといけないかなと思います。 

 

その点につきましては、プロポーザルの段階で、そういった話もさ

せていただきます。 

 

ぜひ、お願いいたします。 

ほかにご質問等もないようですので、次に「(3)みさき小学校開校経

過アンケート（保護者・児童）について」、事務局の説明をお願いしま

す。 

 

(みさき小学校が開校１月経過後の児童の全体的な傾向を把握する

ために実施したアンケート結果について報告した。アンケートは、児

童に対する質問を３つ、保護者に対して２つの質問をおこなった。) 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

学校での楽しみの時間について、「授業が多いといいな」と思ってい

ましたが、三番目でした。１番楽しみな時間が「放課」ということで、

他の友達と一緒になっているのが楽しそうですね。全体を見てみると、

いいスタートが切れているかなという感じがします。やってみて、い

けないところや、足りなかったところが出てくると思いますので、こ

れについては、これから改善していくことになると思います。 

 

ほかに、ご質問等もないようですので、次に、「(4)令和４年度 就学

援助について」、事務局の説明をお願いします。 
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事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

山下委員 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

山下委員 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

山下委員 

 

 

 

（令和４年度の就学援助制度の概要、要保護及び準要保護の認定数の

各学校の推移、認定者の人数・割合について説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、次に、「(5)令和４年度 小中学校児童

生徒数等の基本調査の結果について」、事務局の説明をお願いします。 

 

（令和４年５月１日現在の町内小中学校の児童生徒数・教職員数につ

いて説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

令和１０年は、新しい学校になる年ですよね。この表には、クラス数

が４となっていますが、各学年４クラスですか、３クラスですか。 

 

令和１０年は、普通学級で各学年３クラスということです。下は、

篠島中が各学年１クラスです。 

 

令和１０年には、篠島も一緒になる予定があるんですよね。 

 

確定ではありませんが、令和１０年に篠島が来た場合でも、クラス

数は、各学年３クラスです。 

 

現在４０人学級から３５人学級への変更が、小学校４年生まで上が

ってきています。これが順調に１学年ずつ上がっていくと、令和１０

年の中２のみ４クラスとなります。ただ、３５人学級が順調に中学ま

で上がっていくかは、不明です。 

 

令和１０年は、１学年３クラス合計９クラスですが、６年後には、

１学年２クラス合計６クラスとなってしまうんですね。 

想定どおりいくと、新校舎のときよりも、３つ教室が少なくてすむ

という、僅か６年でなっちゃうということなんですね。 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

山下委員 

 

高橋教育長 

 

 

山下委員 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

事務局 

(森社会教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

 

そうです。その点を設計の段階から、いろんな活用ができるような

準備をしていかないといけないですね。３５人学級で行ったあとで、

さらに落として、３０人というのも、なきにしもあらずですから、こ

れだけ少人数でと言われてきているので、そうなってくると、さらに

厳しい。 

 

１学級に何人という決まりがありますか。 

 

現在は、１クラス４０人です。ただし、小学校４年生以下が３５人

です。 

 

ありがとうございました。 

 

ほかに、ご質問等もないようですので、次に、「(6) 後援申込みにつ

いて」、事務局の説明をお願いします。 

 

 

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長に

委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みのあ

った４件の事業概要等を報告した。） 

 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、次に、 

「(7) 学校教育課関係の行事予定等について」、 

「(8) 社会教育課関係の行事予定等について」および 

「(9) 学校給食センター関係の事業等について」、 

順次、事務局の説明をお願いします。 

 

（学校教育課関係の６月の行事予定について、説明した。） 
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事務局 

(森社会教育課長) 

 

事務局 

(宮地給食センター長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育課長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

（社会教育課関係の６月の行事予定について、説明した。） 

 

 

（６月分の給食献立表、食物アレルギー対応状況について、説明し

た。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、（10）のその他に入ります。 

８月の定例教育委員会の日程については、いかがでしょうか。 

 

（委員の予定調整の結果、 

 ８月定例会議は、８月３０日（火）午後１時４０分からとなった。 

 

その他に、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。 

 

（質問・意見なし。） 

 

ご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了いた

しました。 

これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

  

 


